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С началом нового учебного года 
школьников ждёт множество 
изменений                               Стр. 4

В Кемеровской области состоялся 
четвёртый этап чемпионата России 
по мотокроссу на мотоциклах с 
коляской, который был посвящён 
Дню шахтёра.                         Стр. 8

С К А Н В О Р Д

4 сентября – День работников 
нефтяной и газовой 
промышленности                    Стр. 6

О новых программах по 
поддержке пожилых людей, 
которые разрабатываются 
в правительстве региона       Стр. 3

Флаг – один из важных символов го-
сударства, который объединяет граж-
дан, связывает воедино прошлое, на-
стоящее и будущее страны.  

22 августа 1991 года российские пар-
ламентарии восстановили исторический 
российский трёхцветный государствен-
ный флаг, овеянный славой многих по-
колений россиян, и в целях воспитания у 
нынешнего и будущих поколений граж-
дан России уважительного отношения 
к государственным символам. Благо-
даря чему историческое знамя заняло 
своё почётное место в официальных и 
торжественных событиях Российской 
Федерации.

Каждый цвет флага имеет свой смысл. 
По одной из версий, белый – это благо-
родство и откровенность, синий – вер-
ность, честность, безупречность и цело-
мудрие, а красный – мужество, смелость, 
великодушие и любовь. Каждое качество 
– неотъемлемая часть нашего русского 
мира, нашей многонациональной стра-
ны, её истории.

В Ирбите прошли акции, приурочен-
ные к празднику, возле Дворца культу-
ры имени В. В. Костевича и на бульваре 
Победы. Студенты Ирбитского гумани-
тарного колледжа и участники Окруж-
ного центра патриотического воспи-
тания поздравили жителей города с 
праздником. В качестве подарка ребята 
вручали ленточки в виде российского 
флага, тем самым напоминая о том, как 

День Государственного флага
Благородство, 

честность, мужество

важен патриотизм и любовь к Родине, 
особенно в трудное время для страны.
Торжественная церемония прошла в оз-
доровительно-образовательном центре 
«Салют».

«В единстве – сила, а в силе единства 
– победа». С таким лозунгом «салютовцы» 
развернули на стадионе центра триколор 
длиной в 100 метров. 

Ребята смогли ощутить себя частью 
великой сильной державы, они с удоволь-
ствием принимали участие в патриотиче-
ском флешмобе. Праздник сопровождал-
ся поднятием триколора.

Подготовила 
Людмила МОРДЯШОВА,

Фото предоставлено 
ООЦ «Салют».

Здесь состоялись конкурсы водительского мастерства среди 
автомобилистов и мотоциклистов, «автосабантуй», ретро-рал-
ли, концерты. А самое главное – выставка ретро-техники под 
открытым небом. Казанский «Авто-ретро-клуб-21» собрал еди-
номышленников со всей страны. Широко было представлено 
Поволжье: Самара, Тольятти, Чебоксары, Казань. С Урала – 
Екатеринбург и Ирбит. Самые дальние участники прибыли из 
Таджикистана.

По приглашению организаторов Ирбитский государствен-
ный музей мотоциклов постоянно с 2015 года принимает уча-

стие в этом фестивале. И нынче не изменили доброй традиции. 
Мы привезли в Казань заинтересовавшие гостей и жюри фести-
валя. Особого внимания был удостоен английский мотоцикл 
1956 года выпуска из собрания музея. В номинации «Лучшая 
сохранность. Мотоветеран» ему дан первый приз. В очередной 
раз наш музей пополнил свою коллекцию наград.

Вячеслав РОДЫГИН, 
заместитель директора по науке 

Ирбитского государственного музея мотоциклов.
Фото автора.

Фестиваль
И вновь – покорение Казани

В горнолыжном комплексе «Свияжские холмы», расположенном вблизи столицы Татарстана, 
состоялся XV международный фестиваль исторической техники. Здесь можно было увидеть 

около трёхсот старинных автомобилей и мотоциклов, прибывших из разных регионов России.

Уважаемые 
ирбитчане!

Примите самые искренние поздравления 
с Днём знаний и началом нового 

учебного года!

Ведь этот день – знаменательное со-
бытие не только для тех, кто только на-
чинает путь к освоению новых знаний. 
Не менее волнующим 1 сентября являет-
ся для родителей, для преподавателей и 
учителей.

В начале нового учебного года хочу по-
желать всем крепкого здоровья, интерес-
ной и плодотворной работы, воплощения 
в жизнь всех планов, а также огромного 
багажа новых знаний, которые послужат 
опорой в дальнейшей жизни и работе.

Пусть этот год станет годом новых 
творческих и профессиональных свер-
шений, принесёт удачу, радость побед и 
открытий!

Глава Городского округа 
«город Ирбит» 

Свердловской области 
Н. В. ЮДИН.

Председатель Думы Городского 
округа «город Ирбит» 

Свердловской области 
П. Н. ТОМШИН. 

В этом выпуске:  

«Поддерживаем инициативу 
ООО «Орбита» по реконструкции 
санатория «Уралочка» на 
территории Ирбитского района».                           
                                               Стр. 12
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Здравоохранение

Официально
«Я считаю, учителя Свердловской об-
ласти успешно справились с пандемией. 
Как правило, у нас благодарят врачей, 
но вклад педагогов – тоже значитель-
ный. Им пришлось «с колёс» осваивать 
дистанционные технологии, подстра-
иваться под новую реальность. Учите-
лей часто критиковали, ставили под 
сомнение их работу, но справились они 
на отлично. Главное доказательство 
– итоговая аттестация 2022 года, ко-
торая показала, что получаемые знания 
остались на прежнем высоком уровне. 
Хочу сказать спасибо за это каждому! 
Работа учителя, педагога крайне непро-
стая. Они подвергаются нападкам и ча-
сто – незаслуженно. Мы стараемся мак-
симально поддержать учителей, вводим 
новые меры поддержки», 

– сказал Евгений КУЙВАШЕВ.

В Свердловской области постоянно 
появляются новые меры поддержки учи-
телей. В этом году региональным зако-
ном, проект которого внес в Заксобрание 
губернатор, было введено звание «Заслу-
женный учитель Свердловской области». 
Обладатель этого звания будет получать 
единовременную выплату в размере 30 
тысяч рублей, а также ежемесячное по-
собие. Кроме того, глава региона в этом 
году подписал постановление о награж-
дении педагогов, которые подготовили 
школьников – победителей олимпиад. 
Учителям победителей олимпиад выпла-
тят по 100 тысяч рублей, всех призёров 
– по 70 тысяч. Наставникам победителей 
регионального этапа – по 40 тысяч ру-
блей. На премии в этом году регион выде-
лит более 6 миллионов рублей.

Меры поддержки уральских учителей 
в Свердловской области

Губернатор Евгений Куйвашев поблагодарил всех уральских учителей, особенно 
профессионально проявивших себя в сложный период пандемии, и рассказал 

педагогическому сообществу о тех мерах поддержки, которые действуют для них 
в Свердловской области. Глава региона 23 августа по традиции принял участие 

в областном педсовете, который проходит накануне нового учебного года.

По словам Евгения Куйвашева, бла-
годаря мерам поддержки доля молодых 
учителей в системе образования выросла 
до 26 % от числа работающих педагогов.

До начала педсовета, на который в 
этом году приехали почти 4 тысячи пред-

ставителей всех муниципалитетов Сверд-
ловской области, губернатор, тоже по 
традиции, встретился с учителями и ру-
ководителями школ – победителями раз-
личных профессиональных конкурсов. 
Здесь они обсудили программу «Кампус» 

и большую стройку в Новокольцовском 
районе, где в скором времени появится 
новая инфраструктура для студентов, ка-
кой нет нигде в стране.

Кроме того, губернатор обсудил с учи-
тельским сообществом и их инициати-
вы. Одна из них – это создание в Сверд-
ловской области аналога «Пушкинской 
карты» для учителей. Напомним, такая 
карта позволяет школьникам потратить 
имеющиеся на ней средства на посеще-
ние музеев, театров и других учреждений 
культуры. Сейчас по поручению Евгения 
Куйвашева профильные министерства 
проработают возможность создания та-
кой системы на региональном уровне и 
для педагогов.

Добавим, что на августовском сове-
щании педагогическому сообществу ре-
гиона была презентована новая инфор-
мационная система, созданная для школ 
страны, чья апробация стартует в 15 пи-
лотных субъектах страны с 1 сентября. 
Речь идет о ГИС «Моя школа» – платфор-
ме с единым доступом к цифровым обра-
зовательным ресурсам, предназначенной 
для учителей, учеников и их родителей. 
Она включает библиотеку качественного, 
проверенного цифрового образователь-
ного контента, личные кабинеты, циф-
ровой профиль ученика, в котором учи-
тываются как учебные, так и внеучебные 
результаты, встроенную систему комму-
никации, систему видео-конференц-свя-
зи. Планируется, что все школы страны 
будут подключены к ней с 1 января 2023 
года.

По информации департамента 
информационной политики 

Свердловской области.

– Михаил Владимирович, помимо большого ремон-
та, как изменится поликлиника? 

– Глобальный момент в отношении самого смысла 
«Бережливая поликлиника» не в том, чтобы экономить 
на всём, а чтобы сделать прозрачной, наглядной логи-
стику как самого пациента, так и движения персонала. 
Плюс ко всему с наличием инфекционных, в частности 
вирусных заболеваний, предусмотреть возможность раз-
деление потоков пациентов, в случае если будут вводить-
ся какие-то карантинные мероприятия. 

В связи с тем, что основной аспект делается на марш-
рутизацию пациента и логистику, «Бережливая поли-
клиника» подразумевает полную трансформацию ре-
гистратуры в широком смысле этого слова, она будет 
совсем другой, не такой, как она представляется сейчас.

– Какого рода будут изменения? 
– Это введение электронного документооборота. Мы 

должны полностью отказаться от бумажного носителя 
как такового, чтобы исключить саму возможность его 
потери. Соответственно приходить в регистратуру с 
целью получить карточку, чтобы прийти с ней на при-
ём, уже не нужно. Работа регистратуры заключается 
в правильной записи пациента, если они по каким-то 
причинам не смогли записаться через интернет-ресур-
сы или по телефону. В совокупности же электронное 
расписание, электронный документооборот позволят 
сократить затрачиваемые площади на регистратуру, то 
есть она сама по себе должна превратиться в единый 
информационный центр. В него войдут регистраторы 
и кол-центр, чтобы отвечать на звонки: пока это слабое 
звено, можно, сказать оно в стадии зачатка, глобальный 
ремонт как раз и призван исправить эту ситуацию. Это 
должно быть комфортное место пребывания пациента. 
Мы должны заронить в их головы главную идею, а имен-
но: не обязательно сидеть толпой у кабинета, а знать, в 
какое время у тебя приём и приходить тогда. С минусом 
погрешности в 10-15 минут пациент будет принят. Соот-
ветственно, у человека нет необходимости приходить за 
два часа и ждать у кабинета. В то же время, если паци-
ент, что называется, издалека, у него есть возможность в 
просторном холле посидеть на диванчике. Это исключит 
иллюзию того, что в поликлинике постоянные большие 
очереди к кабинетам. Как правило, пожилых пациентов 
сопровождают родственники, поэтому по факту самих 
пациентов может быть пятьсот человек, а вместе с ними 

Грядут глобальные перемены…
Публикуем интервью с новым заведующим поликлиникой Центральной городской болиницы Михаилом 

Бересневым. Мне кажется, нашим читателям будет интересно узнать не только как изменится после 
ремонта помещение поликлиники, но и как, по замыслу заведующего, поменяется структура её работы. 

тысяча… Ремонт сделает из помещений советских вре-
мён открытые пространства для родственников пациен-
тов, пока те на приёме…

– Как и каким образом будете распределять паци-
ентов и сопровождающих? 

– При посещении обновлённой поликлиники пациен-
ту будет ничего не понятно, соответственно нужна про-
паганда в СМИ. И как бы ни хотела часть сотрудников 
идти на клиентоориентированность, должна быть такая 
услуга, как «информационное окошко».  

Второе нововведение касается работы кол-центра: 
в частности, планируется введение стандартизован-
ных речевых модулей для сотрудников регистратуры и 
кол-центра, чтобы на стандартные вопросы был сформи-
рован вменяемый и исчерпывающий ответ. 

В конечном итоге при должной информатизации па-
циента на этапе до посещения врача мы исключим эти 
ненужные массовые хождения людей направо-налево…

– Вы имеете в виду, в том числе, поиск нужного 
кабинета?

– Последний момент «перестройки» лежит как раз в 
сфере размещения кабинетов. Идеальная ситуация, ко-
торая должна быть, – это блочная система. Когда опре-

делённый профиль находится в одном крыле, где собран 
весь минимальный спектр исследований. Например, в 
женской консультации кабинет процедурный, рядом 
кабинет врача-гинеколога, тут же кабинет УЗИ, маммо-
ография, чтобы пациентка не выходила за рамки этого 
крыла. По женской консультации нами это реализовано. 
По такому же плану будет работать ЦАОПа. Сам он пред-
ставляет собой службу по оказании помощи онкологи-
ческим пациентам, соответственно все кабинеты будут 
находиться в одном блоке с двумя консультативными 
кабинетами и дневным стационаром. Ввиду того, что 
онкологическая направленность требует участия узких 
специалистов, предусмотрено в ходе этого проекта обу-
чение их в этом же блоке. В настоящее время вводится 
блок, где можно проводить диагностику онкологических 
пациентов, а также иных пациентов, нуждающихся в 
углублённом обследовании. 

– Мы «идём» по первому этажу… 
– То, что мы уж говорили: входные ворота, регистра-

тура, зона вспомогательная, рекреационная, где сами 
пациенты и сопровождающие ждут приёма. 

Идеальная ситуация – это наличие электронного та-
бло по вызову пациента. Это исключит конфликты с оче-
редностью. Если резюмировать будущие изменения, они 
заключаются в том, чтобы поместить пациента в ком-
фортные условия. Чтобы он знал, что, если он пришёл в 
поликлинику, он не останется бесхозным, он будет при-
нят врачом, где, помимо осмотра, получит всю исчерпы-
вающую информацию. 

Продолжение следует…
Елена АБРАМОВА.

Фото автора.
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Новости

Производство

ГУБЕРНАТОР ОДОБРИЛ  
И ПОДДЕРЖАЛ

В ходе деловой части XX Межрегиональной выстав -
ки-ярмарки «Ирбитская ярмарка» глава Городского 
округа «город Ирбит» Николай Юдин обсудил с губер-
натором Свердловской области Евгением Куйвашевым 
строительство объездной дороги по территории бывше-
го Ирбитского мотоциклетного завода. 

На реализацию проекта губернатором выделено го-
роду порядка 250 миллионов рублей. Данный проект и 
другие проекты, в частности по реконструкции домов – 
объектов культурного наследия, взяты им на контроль.   

ДЕПУТАТСКАЯ ВЕРТИКАЛЬ 
22 августа глава Городского округа «город Ирбит» 

принял участие в заседании Свердловского региональ-
ного объединения «Депутатская вертикаль», где в каче-
стве докладчика проинформировал о работах, проводи-
мых в городе.

По итогам обсуждения было принято решение напра-
вить в адрес депутатов Государственной думы предло-
жения по усовершенствованию норм законодательства 
в области охраны памятников, в частности это касается 
упрощения процедуры согласования ремонтно-рестав-
рационных работ.   

КОНТРАКТ РАСТОРГНУТ… 
Контракт с подрядчиками на строительство жилого 

комплекса на 144 квартиры по улице Маршала Жукова, 
15 расторгнут. Причина – в большом отставании подряд-
чиков от графика строительства. 

В настоящее время администрация Городского окру-
га «город Ирбит» готовит проектно-сметную докумен-
тацию с учётом новых цен для проведения аукциона по 
выбору подрядчика. Напомним, третьего по счёту. 

ДОРОГА В АСФАЛЬТЕ
Завершился первый этап строительства дороги в де-

ревне Большая Кочёвка в рамках областной программы 
министерства транспорта «Развитие транспортного ком-
плекса Свердловской области» и при поддержке губерна-
тора Свердловской области. 

Часть дороги (500 м) уже имеет асфальтовое покры-
тие. Совместно с этим проведены работы по устройству 
подъездов к домам, а также уложены дренажные трубы, 
по которым будет осуществляться отвод талых и дожде-
вых вод. Планируется также строительство тротуаров. 
Срок окончания ремонта в 2024 году. 

ЕСТЬ НОВЫЙ СОВЕТ!
На первом организационном заседании молодёжно-

го совета города прошли выборы. Председателем стал 
ученик девятой школы Тимофей Бовыкин, его заме-
стителем – президент школы № 8 Данил Мозырев, а се-
кретарём – Ника Маслова. Всего в состав нового совета 
вошли 19 человек: школьники, студенты и просто актив-
ная молодёжь. 

Портфели розданы, дело за тем, чем они будут 
наполнены…

НА ДОНБАСС!
Совет ветеранов совместно с молодогвардейцами Ир-

битского районного местного отделения партии «Еди-
ная Россия» собрал вещи: носки, футболки, толстовки, 
а также связанные своими руками тёплые носки для 
солдат. Все они были упакованы в коробки с надписями 
«Донбассу от Ирбита» и отправлены в Екатеринбург в 
Дом добровольцев.    

Сокращения не будет! 
На Ирбитском молочном заводе министр агропро-

мышленного комплекса и потребительского рынка 
Свердловской области Артём Бахтерев провёл встречу с 
трудовым коллективом завода, в том числе с представи-
телями Байкаловского и Зайковского филиалов, в ходе 
которой он ответил на ряд вопросов, касающихся буду-
щего предприятия.

В частности, на самый острый вопрос о приватизации 
предприятия министр дал чёткий ответ: 

«Предприятие сохраняется в собственности Свердлов-
ской области. О приватизации обсуждения не прово-
дятся, что бы там ни писали в СМИ, говорю об этом  
определённо. Ирбитского молочного завода в привати-
зационном плане нет. На должность генерального ди-
ректора рассматриваются претенденты…». 

Дела депутатские

Плюс площадка
для воркаута 

В общем большом дворе многоквартирных домов «АБ-
ВГдейки» по улице Елизарьевых, 28 и многоквартирного 
дома № 23а по улице 50 лет Октября в прошлом году был 
установлен замечательный детский игровой комплекс.

 Но инициатива занимательно обустроить дворовую 
территорию депутатами – работниками Ирбитского 
молочного завода, в частности Натальей Гопповой, на 
этом не закончилась. Уже в этом августе во дворе рядом 
с детской площадкой появится большая площадка для 
воркаута. Чтобы дети не только играли, но и занимались 
спортом, как и подростки и взрослые, а все вместе при-
общались к здоровому образу жизни. 

Официально

Сбор вещей, канцелярских принадлежностей, игру-
шек и продуктов длительного хранения проводится еже-
дневно по адресу: улица Советская, 36 с 9 до 15 часов.  

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Также министр заверил, что говорить о массовом со-
кращении преждевременно. В целом же, по словам Артё-
ма Александровича, Свердловская область в целом заин-
тересована в ирбитском предприятии и его развитии. 
Так, в ближайшее время будет разработана программа 
развития, которая коснётся как головного предприятия, 
так и его филиалов и дочерних структур.

По итогам встречи министр отметил: 
«Ирбитский молочный завод вносит огромный вклад 
в развитие всего агропромышленного комплекса не 
только нашего региона, но и Российской Федерации. 
Предприятие в стране входит в тридцать крупнейших 
разработчиков молока, поэтому стратегическая зада-
ча правительства Свердловской области и коллектива 
Ирбитского молочного завода сформировать инвести-
ционную  программу, которая будет направлена на его 
ещё большее развитие на ближайшие несколько лет». 

Руководство предприятия рассчитывает, что встреча 
и конкретные ответы министра  положат конец слухам и 
инсинуациям в отношении предприятия. 

«Эта встреча была крайне необходима прежде всего 
нам. Мы готовились к ней, потому что неизвестность 
судьбы предприятия влияет на настроение рабочего 
коллектива. Надо отдать должное: мы услышали от-
веты на нужные вопросы, из которых очевидно, что у 
нашего предприятия есть все перспективы остаться в 
прежнем статусе. Услышали о том, что коллектив бу-
дет сохранён и остаются в силе все социальные гаран-
тии, прописанные в трудовом договоре», 

– сказала Татьяна ДОЛГОПОЛОВА, 
председатель первичной профсоюзной 

организации Ирбитского молочного завода. 

Подготовила Елена АБРАМОВА.
Фото «НТС-Ирбит».

Но если во дворе «АБВГдейки» идёт, можно так ска-
зать, расширение игрового и спортивного пространства, 
то на улице 50 лет Октября, 29 только всё начинается. Но 
всё указывает на то, что будет продолжение, может быть 
тоже в виде площадки для воркаута. 

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Он рассказал участникам мероприятия о новых программах 
по поддержке пожилых людей, которые разрабатываются в пра-
вительстве региона. Речь идёт о системе скидок для пенсионеров 
в продуктовых и хозяйственных магазинах и программе путеше-
ствий «Золотое кольцо Урала».

«Мне всегда радостно видеть счастливые лица наших пожилых 
людей. Мне хочется, чтобы пенсия стала временем, которое по-
жилые люди могли бы посвятить себе после десятилетий труда. 
Программа путешествий по Уралу – это возможность для пенси-
онеров увидеть новые красоты, завести знакомства. Тем более у 
нас столько интересных мест, а времени, чтобы там побывать, 
зачастую не найти. Аналогичные программы уже действуют в 
ряде регионов и пользуются большой популярностью», 

– отметил Евгений КУЙВАШЕВ.

Система скидок для пенсионеров в продуктовых и хозяйствен-
ных магазинах в первую очередь появится у уральских продав-
цов, а затем и у федеральных. А региональная программа «Золо-
тое кольцо Урала» для людей старшего возраста будет включать 
бесплатные экскурсии для пенсионеров с транспортом, экскур-
соводом и медицинским сопровождением.

В Свердловской области действует широкая система мер под-
держки пенсионеров и ветеранов. 

НАПОМНИМ: в нашем городе уже много лет действует про-
грамма «Забота».

Новые меры поддержки пожилых свердловчан
Губернатор Евгений Куйвашев в День пенсионера в Свердловской области 28 августа 

побывал на фестивале «Новоуральское долголетие». 
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Ремонт Образование

Информация предоставлена на бесплатной основе.

Уже и мебель завозят!
Ремонт, реконструкция, а по сути, настоящее большое 

переустройство помещения бывшей женской консультации (ул. 
Елизарьевых, 33) под филиал детской поликлиники, теперь уже 

определённо подходят к финишной черте.

В частности, закончены все строительные работы, 
нелишне сказать, что затянулись они по срокам, а на-
мечено было сдать объект в мае этого года, в результате 
того, что с началом ремонта появились дополнительные 
работы, которые не были указаны в проекте. Это каса-
лось затопления подвального помещения, строительства 
заново полов и их покрытия, устройства вентиляции, 
специальной обработки стен и так далее. Наша газета 
неоднократно информировала ирбитчан о ходе работ…

25 августа в помещение завезли и уже установили 
часть мебели: в частности, это медицинские шкафы, ма-
нипуляционные столики, смотровые кушетки, шкафы 
для хранения лекарственных средств. До первого сентя-
бря планируется завезти уже всю необходимую мебель, 
предназначенную для ведения приёмов детей и работы 
медиков.

По всему анонсированное на встрече с ветеранами 
здравоохранения желание главного врача ЦГБ Дми-
трия Подушкина в сентябре открыть филиал станет 
реальностью. 

Елена АБРМОВА.
Фото Екатерины КЛЕПИКОВОЙ. 

Церемония поднятия российского флага станет новой 
традицией, которую Минпросвещения вводит в шко-
лах с сентября 2022 года. По мнению министра Сергея 
Кравцова, новая практика будет способствовать «фор-
мированию чувства патриотизма и гражданственности 
у подрастающего поколения». Доверять поднятие фла-
га будут лучшим ученикам (за особые успехи в учёбе, 
спорте и другие достижения), работникам школы, а в 
исключительных случаях – родителям. Поднятие фла-
га на учебную неделю означает старт плана, вектор на 
академические, творческие и спортивные достижения 
школьников. Церемония опускания флага символизиру-
ет подведение итогов недели. 

С сентября в силу вступают новые Федеральные госу-
дарственные образовательные стандарты основного об-
щего образования. Это основополагающий документ, в 
котором изложены требования к содержанию образова-
ния, а также тезисы о том, каких результатов должны до-
стичь школьники к окончанию 11-го класса. Среди про-
чего во ФГОСах прописано, что теперь учителя должны 
делать упор на практическое применение знаний, что по 
некоторым дисциплинам обучение будет поделено на 
уровни (базовый и углублённый).

После принятия программы воспитания для образо-
вательных учреждений её будут применять во всех шко-
лах страны. Среди основных задач, которые ставит про-
грамма, – воспитание у детей любви к родине и родному 
языку, традиционных ценностей, бережного отношения 
к здоровью, экологической осознанности, уважения к 
труду (например, предполагается введение практики 
коллективного творческого дела, как в СССР).

Минпросвещения особенно внимательно подошло к 
изучению школьниками истории, так что изменения от-
носительно этого предмета ждут учащихся с 1-х по 11-е 
классы. 

Школьников ждёт множество изменений
С началом нового учебного года школьников ждёт множество изменений: 

ритуал поднятия флага, новые ФГОС, «Разговоры о важном», уроки финансовой грамотности, 
усиление исторической составляющей в учебном процессе… 

В младших классах историческая составляющая будет 
усилена в рамках предметов «Окружающий мир» и «Ос-
новы религии и светской этики», в старшей школе поя-
вится дополнительный курс истории, где детям расска-
жут о значимых событиях в жизни страны и их влиянии 
на становление российского государства.

Также с сентября 2022 года в школах начнут прово-
дить киноуроки на исторические темы.

Еженедельно в школах будут проходить классные 
часы «Разговоры о важном». Предполагается, что на них 
дети будут обсуждать вопросы истории и обществен-
но-политической жизни страны, региона, муниципали-
тета. Это занятие предполагает свободную дискуссию, 
содержание которой не может быть заранее прописано 
в методичке.

В рамках существующих дисциплин (в начальной 
школе это математика и окружающий мир, в средней и 
старшей – математика, география, информатика) пред-
полагается введение уроков финансовой грамотности.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
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ШЕВЧУК ПЕТР

Береснев Василий Васильевич
Избирательный округ № 5

Ермаков Игорь 
Анатольевич 

округ № 2

ВОХМЯНИН АНДРЕЙ

Орлова Светлана 
Анатольевна 

округ №2

ШАДРИНА ЮЛИЯ

ТУПИЦА ДАНИЛ

СУТЯГИН АЛЕКСАНДР

Крылова Наталья 
Владимировна 

округ № 1

Подготовка к Единому дню голосования
Представитель Центральной избирательной комиссии Российской Федерации Людмила Маркина 

высоко оценила уровень организации избирательного процесса в Свердловской области.

В Свердловской области в Единый день голосования 
будут проходить выборы губернатора, выборы в думы 53 
муниципалитетов, а также выборы одного главы сель-
ского поселения.

ОТМЕТИМ: в Свердловской области хороший опыт 
организации общественного наблюдения на избира-
тельных участках. Центр общественного наблюдения 
(ЦОН) оперативно реагирует на все обращения в ходе 
избирательного процесса.

Людмила Маркина поделилась впечатлениями от 
посещения ЦОНа, отметив комфортные условия для ра-
боты всех участников избирательного процесса, пред-
ставителей гражданского общества, независимых экс-
пертов, юристов.

«Все избирательные участки, где есть такая возмож-
ность, будут оснащены камерами видеонаблюдения или 
видеорегистрации. Мы осмотрели вчера модельный изби-
рательный участок в Доме журналистов, где проходят 
обучающие мероприятия и встречи со СМИ. Созданы 
все условия и для организаторов выборов. Уверена, при 
такой поддержке, которая видна и чувствуется здесь, 
выборы пройдут организовано, открыто и прозрачно. К 
легитимности всех процедур не будет вопросов», 

– подчеркнула член Центризбиркома.

Людмила Маркина поблагодарила главу региона за под-
держку, которая оказывается Избирательной комиссии 
Свердловской области, территориальным и участковым 
комиссиям органами власти и местного самоуправления.

#команданашегогорода Округ № 1 #команданашегогородаОкруг № 5

#команданашегогорода Округ № 3

#команданашегогорода Округ № 1#команданашегогорода Округ № 5

директор Ирбитской 
детско-юношеской спортивной школы

«Я за развитие детского 
спорта в Ирбите. 
Без вложения сил, вре-
мени и средств достичь 
результатов здесь не по-
лучится, а Ирбит рискует 
«зачахнуть».
Этого допустить нельзя».

руководитель Свердловского регионального 
отделения ВОО «Молодая Гвардия Единой России» 

«Моя главная задача – 
решение вопросов по 

созданию комфортных 
условий для учебы и 

жизни молодежи в нашем 
городе».

заведующий отделением травматологии
«Ирбитской ЦГБ»

«В Ирбите множество 
вопросов и направлений, 
которыми необходимо 
заниматься. И существен-
ное обновление и раз-
витие здравоохранения 
– лишь одно из них».

сменный мастер производственного цеха
 АО «Ирбитский молочный завод»

«Задача, которую я хочу ре-
шить, – изменить подход к 
управляющим компаниям, 
мотивируя коммунальщи-
ков ответственно относить-
ся к своим обязанностям».

директор МКУ «Центр общественной 
безопасности» города Ирбита

«Я намерен активно 
продвигать решение 
вопросов по обеспечению 
безопасности ирбитчан. 
Дома, на улицах города, 
на природе».

Предприниматель, чело-
век с активной жизненной по-
зицией, депутат трех созывов 
Ирбитской городской думы, 
спонсор многих городских 
мероприятий.

Четвертый год активно за-
нимается благоустройством 
и преображением городского 
парка 40-летия Комсомола.

Проведена огромная рабо-
та, и многое еще предстоит. 
Планов много. От слов к делу.
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У истоков его создания, начавшегося с пустого корпу-
са на территории мотоциклетного завода, стоял А. А. Ве-
дель. Сюда Анатолий Андреевич пришёл с более чем три-
дцатилетним стажем работы на мотоциклетном заводе 
– от производственного мастера до технического и, не-
продолжительный период, исполнительного директора.

В аналогичной должности работал и все эти годы на 
«Уромгаз-Ирбит». В конце мая нынешнего года, за семь 
месяцев до своего 70-летия, тяжёлая болезнь оборвала 
его земной путь...

С 22 июня исполнительным директором назначен  
А. Л. Головизнин, прежде, с начала создания предпри-
ятия, – технический директор. Зная взыскательный 
подход А. А. Веделя к назначению кадров, можно с уве-
ренностью сказать: его выбор не был случайным. По-
сле окончания вуза Алексей год работал заместителем 
начальника инструментального цеха мотоциклетно-
го завода, далее – начальником цеха сборки моторов, 
заместителем начальника, начальником сборочного 
цеха. Занимался оптимизацией производства: вначале 
переводом производственного процесса сборки мото-
ров с конвейерного способа на стапельный (индиви-
дуальный), затем, с такой же технологией, и в целом 
мотоцикла.

Здесь, в «Уромгаз-Ирбит», начался новый этап ма-
шиностроительной биографии Алексея Леонидовича. 
Настоящий период считает одним из самых горячих в 
истории предприятия, подтверждая это определение 
конкретными фактами. С декабря прошлого года объё-
мы производства выросли в два, а со второго полугодия 
– и в два с половиной раза. Есть специфический показа-
тель – выработка коллективом нормо-часов. В апреле он 
сложился в 14 тысяч, в августе – 25, расчётная на сен-
тябрь – 46-47 тысяч.

Основной заказчик продукции – установок подго-
товки топливного попутного газа (90 процентов от всех 
объемов) – ПАО «Газпром». Во второй половине августа 
там прошло совещание, в котором принимал участие  
А. Л. Головизнин.

– В  связи с изменившейся обстановкой в мире, строи-
тельством магистрального газопровода с Бованинского 
(Ямало-Ненецкий автономный округ) месторождения в 
Китайскую Народную Республику – нам выданы крупные 
заказы в очень сжатые сроки. В связи с этим головная ор-
ганизация «Уромгаза» возобновила работу второй про-
мышленной площадки – в Арамиле, прекращавшей про-
изводственную деятельность лет пять назад. К нам, в 
Ирбит, в сентябре «Газпром» направляет вахтовым ме-
тодом свои бригады из других регионов, в частности из 
Башкирии. Если ранее в производстве одновременно на-
ходилось одна-две установки, то теперь – пять-шесть.

Приходят трудоустраиваться и ирбитские вахтови-
ки, прежде разъезжавшиеся по другим городам и весям. 
Обращаются работники соседних предприятий, из сель-
ской местности. Теперь есть из кого выбирать, и не нам 
претенденты на работу диктуют условия, как бывало 
в прежние годы, а мы. Тем более при имеющихся мате-
риальных стимулах, с апреля вдвое увеличившихся. По 
основным специальностям – у слесарей механосборочных 
работ зарплата, в зависимости от производительно-
сти труда, 50–80 тысяч рублей, у электрогазосварщи-
ков процентов на двадцать выше. По этой специально-
сти первоначальные навыки можно получить за счёт 
предприятия в Ирбитском учебно-техническом центре 
агропромышленного комплекса Свердловской области. 

Однако тех, кто приходит с направлениями из Цен-
тра занятости, эти бонусы, как правило, не прельща-
ют. Уже с первых минут собеседования убеждаешься: их 
и на испытательный срок (в один-три месяца) прини-
мать не имеет смысла: по глазам видишь полное неже-
лание работать…

4 сентября – День работников нефтяной и газовой промышленности 

Заказов – невпроворот!
Для коллектива ООО «Уромгаз-Ирбит» сентябрь – месяц особенный: и профессионального 

праздника, и дня рождения предприятия, нынче – пятнадцатого по счёту. 

Года два назад численность работников «Уромгаз-Ир-
бит» уменьшалась до 50-60 человек, в настоящее время 
выросла до 96, и здесь готовы увеличить её ещё на два де-
сятка. В настоящее время, кроме названных выше, вос-
требованы резчики, маляры по металлу; есть вакансии и 
на ряд инженерно-технических должностей.

На предприятии жёсткие требования не только к сро-
кам, но и к качеству продукции, связанной с повышен-
ными требованиями безопасности эксплуатации. С ав-
густа прошлого года в структуре «Газпрома» учреждено 
новое подразделение – ООО «Газнадзор» – аналог внеш-
ней Госприёмки, существовавшей в 80-90-е годы на про-
мышленных предприятиях и постоянной – по заказам 
министерства обороны страны (как пример – военпреды 
на мотоциклетном и автоприцепном заводах).

При нынешней необходимости импортозамещения 
значительно вырос спрос и на другой вид продукции – 
газовые отопительные котлы, используемые в том числе 
и для обогрева многоквартирных домов. Прежде изго-
тавливали в месяц один-два, в планах на сентябрь – 18, 
октябрь – 24, ноябрь – 28… Среди заказчиков – крупные 
строительные компании Екатеринбурга и Москвы. К 
слову, и администрация нашего города намерена при-
обрести котлы для строящегося в микрорайоне «Комсо-
мольский» детского сада на 270 мест.

«Обкатку» этой продукции «Уромгаз-Ирбит» провёл в 
собственном производственном корпусе пятнадцать лет 
назад и убедился в его надежности.

Отвечая на наш вопрос о предстоящих датах, А. Л. Го-
ловизнин заметил, что без внимания их не оставят, но 
праздничное мероприятие с награждением передовиков 
пройдет позднее, после выполнения срочных «междуна-
родных» заказов. А пока назвал тружеников, с которых 
образовывался костяк коллектива: слесаря-ремонтника 
Сергея Геннадьевича Ожиганова, электрогазосварщика 
Дмитрия Александровича Дубских, слесаря механосбо-
рочных работ Дмитрия Валерьевича Ветлугина, началь-
ника конструкторско-технологического отдела Сергея 
Александровича Светловского…

Кстати, сам Алексей Леонидович на недавнем засе-
дании городского совета руководителей предприятий и 
организаций введён в его состав.

Лев ПОЛИЩУК. 
Фото автора.

Живите красочно, 
активно и с драйвом

В Ханты-Мансийске в Культурно-выставочном центре 
«Югра-Экспо» 20-24 августа прошёл второй этап 

полуфинала Всероссийского конкурса 
«Большая перемена» в УрФО. В нём приняли участие 

475 молодых людей.

Третий сезон проекта Росмолодёжи и президентской 
платформы «Россия – страна возможностей» собрал 
900 старшеклассников и студентов колледжей со всего 
Уральского федерального округа: Курганской, Сверд-
ловской, Тюменской и Челябинской областей, Ямала и 
Югры. Всего в двух этапах полуфинала участвовали 900 
человек: 671 старшеклассник и 266 студентов.

Конкурс

Как проходил конкурс, какие испытания пришлось 
пройти, о встречах с интересными людьми, лекциях, за-
щите проектов – об этом на сайте Ирбитского гуманитар-
ного колледжа две студентки Анна Гусева и Надежда Та-
ран рассказывали в своём «Дневнике полуфиналистов».

Традиционно полуфиналистов ожидала насыщенная 
образовательная программа и встречи с экспертами в 
сфере науки, технологий, искусства и медиа. В первый 
день полуфинала прошли мотивационные лекции с из-
вестными спикерами – ведущим телеканала «Россия 24» 
Романом Плюсовым, представителями департаментов 
правительства округа, создателями и дизайнерами брен-
довой одежды в Югре и другими.

Второй день – это решение кейсовых заданий, раз-
работанных ведущими госкорпорациями и вузами Рос-
сии. «В этом году все кейсы хранились под строгим се-
кретом. Задания направлены на улучшение и развитие 
регионов и федеральных округов, в которых мы прожи-
ваем», – отметила региональный координатор отделе-
ния конкурса «Большая перемена» в Югре Александра 
Коломиец.

Третий день – защита кейсов перед экспертами. Ре-
зультаты работы уральских ребят будут известны после 
окончания всех полуфиналов в стране. В прошлом се-
зоне около 20 молодых югорчан вышли в финал, десять 
стали победителями конкурса.

23 августа в Ханты-Мансийске состоялась церемония 
закрытия полуфиналов Всероссийского конкурса «Боль-
шая перемена» – проекта Федерального агентства по де-
лам молодёжи (Росмолодёжь), входящего в линейку пре-
зидентской платформы «Россия – страна возможностей» 
для участников из Уральского федерального округа.

К полуфиналистам обратился директор департамента 
образования и науки ХМАО – Югры Алексей Анатолье-
вич Дренин: «Ребята, то, что вы все здесь, – это очень 
круто! Это очень круто по одной простой причине: зна-
чит, вы хотите развиваться всю жизнь, и это совре-
менный тренд. Я понимаю, что не все из вас попадут в 
финал. Но я желаю всем, кто хочет там оказаться, до-
стигнуть своей мечты. Пусть через год или два! Главное, 
чтобы вы шли к этой цели и цель эта была максимально 
амбициозная. Живите красочно, активно и с драйвом».

Анна Гусева и Надежда Таран: «Было интересно, вол-
нительно, но увлекательно. Постарались проявить луч-
шие навыки и качества. Выложились на максимум».

Результаты полуфинала будут известны позднее. 
Пусть они превзойдут ожидания. 

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
Фото предоставлено ИГК.

Такими газовыми котлами
 оснастят и новый детский сад.

Крупная – в буквальном отношении – продукция.

Один из узлов установочного комплекса.
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ВыставкаТрадиция

Чемпионат России по мотокроссу на мотоциклах с коляской 

Проект создан по инициа-
тиве ООО «Орбита», музейно-
го клуба «Дом Агафуровых» и 
Свердловского областного крае-
ведческого музея имени О. Е  Кле-
ра при поддержке Президентско-
го фонда культурных инициатив. 
В День географа география участ-
ников открытия выставки оказа-
лось чрезвычайно широкой. В тор-
жественной церемонии приняли 
участие ирбитчане, жители других 
территорий Восточного управленче-
ского округа и студенты Уральского 
государственного горного универси-
тета из Туркменистана, Египта, Ира-
ка, Марокко и других стран Африки.

По традиции перерезали крас-
ную атласную ленту и дали старт 
работе нового проекта на ирбитской 
земле: генеральный директор ООО 
«Орбита», председатель Ирбитского 
местного отделения Свердловского 
областного отделения Всероссий-

Уральские перекрёстки. 
В поисках пути

На площадке Ирбитского музея истории техники 
в День географа, 18 августа, стартовал уникальный проект 

«Уральские перекрёстки. В поисках пути».

директор, автор концепции проекта 
Любовь Козырева.

Любовь Валентиновна предста-
вила выставочный проект и провела 
первую авторскую экскурсию, в ходе 
которой познакомила участников 
открытия с интересными фактами 
из истории Урала, ответила на мно-
гочисленные вопросы.

Студентов провели по постоян-
ным экспозициям музея. Ребята по-
смотрели на традиционные убран-
ства наших предков и коренных 
народов Урала. Также большой ин-
терес вызвала коллекция различной 
техники: фотоаппараты, печатные 
и швейные машинки. Бурю эмоций 
вызвала выставка, посвящённая Ве-
ликой Отечественной войне. Так, 
в музее построена настоящая зем-
лянка, в которой можно было по-
смотреть документальный фильм. 
Такой подход способствует интер-
национализации и сближению куль-
тур, пониманию страны, в котором 
живёшь и проводишь одни из са-
мых активных лет своей юношеской 
жизни.

Выставка будет работать в музее 
в течение месяца – до 17 сентября. 
Ждём в гости!

Любовь ОНУЧИНА.
Фото предоставлено ИМИТ.

ской общественной организации 
«Русское географическое общество» 
Михаил Смердов, директор Ирбит-
ской детской художественной шко-
лы Владимир Аникин и креативный 

Пришла пора, вас
 школа ждёт

Приближается 1 сентября, а с ним и начало 
нового учебного года.

В Якшинской сельской библиотеке и Якшинском 
сельском клубе стало доброй традицией поздравлять ре-
бят, идущих в 1 класс, с этим замечательным событием. 
А также ребят, которые идут в 9 и 11 классы. 

Этот год не стал исключением. Поздравили на дому  
будущих первоклассников Мирославу Говорухину, Мак-
сима Турлюка, Артёма Вечканова и ребят выпускных 
классов Владислава Бузина и Арину Тыщенко. Высказа-
ли им добрые пожелания, вручили цветы и подарки.

И конечно же, поздравляем всех наших юных одно-
сельчан с началом нового учебного года.

Знаний много не бывает,
Пусть ваш ум их сохраняет.
Ведь без знаний никуда –
Ни туда и ни сюда.

Не ленитесь, познавайте,
Тайны мира открывайте.
И пусть каждый знаний грамм
В жизни помогает вам.
В добрый путь, ребята!!!

Марина КУЛЬТИКОВА.
Фото автора.

К сожалению, число участников ока-
залось ещё меньше, чем на предыду-
щем, третьем, этапе, проходившем в 
Анжеро-Судженске также Кемеровской 
области. 

В КЛАССЕ 500 КУБ. СМ – всего семь 
экипажей: четыре из Свердловской обла-
сти, по одному – из Кемеровской, Омской 
областей и Ярославля. 

Острой борьбы не произошло. Оба за-
езда уверенно выиграли кандидаты в ма-
стера спорта Артём и Егор Бороненковы 
из Ярославля, представляющие команду 
ЦСКА. Они положили в свой актив мак-
симальные 50 очков. Дважды вторыми, 
заработав 44 очка, финишировали ма-
стер спорта Евгений Уфимцев и первораз-
рядник Алексей Калошин, выступавшие 
за «Мотодом» (Ирбит). Как сообщалось 
ранее, постоянный партнер Евгения – 
мастер спорта Алексей Елькин – на тре-
нировке перед третьим этапом получил 
травму, не позволившую далее участво-
вать в чемпионате.

Замкнули призовую тройку первораз-
рядники Артём Мейрумян и Константин 
Матвеев (Белоярский – Заречный); по 
заездам – четвёртое и третье места, 38 
очков.

По результатам четырёх этапов ли-
дируют Артём и Егор Бороненовы (183 
очка). На втором месте (164) – Евгений 
Уфимцев и Алексей Елькин/Алексей 
Калошин; на третьем (132) Артём Мей-
румян и Константин Матвеев. Далее в 
итоговом протоколе – перворазрядники 
Сергей Ярославцев и Александр Дудин 
(123), Александр Кунгуров и Александр 
Старков (122) – прошлогодние чемпио-
ны России в этом классе. Оба экипажа из 
Богдановича.

Интрига сохраняется
27 – 28 августа на трассе вблизи Прокопьевска Кемеровской области 

состоялся четвёртый этап, который был посвящён Дню шахтёра.

Окончательная тройка лучших опре-
делится на последнем, пятом этапе. Наи-
большие шансы побороться за чемпи-
онский титул у двух первых экипажей. 
Радует, что один из них – ирбитский, 
сохраняя традиции, опередил богдано-
вичцев. Огорчает, что замену выбывше-
му Алексею Елькину удалось отыскать 
лишь в городе Шуя Ивановской области. 
По мнению Евгения, дефицит времени на 
совместную «обкатку» не позволил пока-
зать более высокий результат.

В КЛАССЕ 750 КУБ. СМ стартовали 
девять экипажей: пять из Свердловской, 

три из Омской и самого Омска, один из 
Кемеровской области. Здесь борьба сло-
жилась более напряжённо, и до окон-
чания второго заезда невозможно было 
предопределить исход.

По итогам этапа лидером стали канди-
даты в мастера спорта Александр Пупы-
шев и Сергей Колясников, представляю-
щие Каменск-Уральский центр развития 
технических видов спорта (по заездам 
– третье и первое места, 45 очков). В пер-
вом заезде Александр поспешил, перед-
нее колесо уперлось в стартовые ворота. 
Оказались потерянными драгоценные 

секунды, которые экипажу пришлось на-
вёрстывать на протяжении всего этапа. 
А первыми неожиданно стали первораз-
рядники Илья Смагин и Руслан Киселёв 
из Омска. Во втором заезде у них третье 
место и также 45 очков. Исходя из поло-
жения о соревнованиях, приоритет отда-
ётся спортсменам с лучшим результатом 
в последнем заезде.

На очко меньше у мастеров спорта 
Игоря Родионова и Сергея Лейса, высту-
пающих за Анджеро-Судженск Кемеров-
ской области, дважды финишировавших 
вторыми. 

Далее идут мастер спорта Игорь Полу-
хин и кандидат в мастера Руслан Козуб 
(пятое и четвёртое места, 34 очка), масте-
ра спорта Александр и Павел Зыряновы 
(четвертое и пятое, 34 очка); оба экипажа 
выступают за Каменск-Уральский.

По итогам четырёх этапов: Игорь Ро-
дионов и Сергей Лейс (191), Александр 
Пупышев и Сергей Колясников (180), 
Игорь Полухин и Руслан Козуб (144), 
Илья Смагин и Руслан Киселёв (142), 
Александр и Павел Зыряновы (138), пер-
воразрядники Виталий Разуев и Владис-
лав Мальцев из Белоярского (118).

На пятом, последнем, этапе чемпи-
оната России, который пройдет 10–11 
сентября в городе Тара Омской обла-
сти, горячая борьба ожидается в обо-
их классах. Будем надеяться, здоровые 
спортивные амбиции принесут желае-
мые результаты спортсменам Ирбита и 
Каменск-Уральского. 

СЕРГЕЙ ЗЫРЯНОВ, 
директор МАУ «Мотодом», 

мастер спорта международного
 класса по мотоспорту.

Фото Владимира ПОПОВА.
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Месячник

Ветеранская жизнь

Пирожки, проекты, талоны…
Открыла встречу с ветеранами здравоохранения 

заместитель главы Городского округа «город Ирбит» 
Надежда Волкова, которая подробно, насколько позво-
лял формат встречи, рассказала о бурном сегодняшнем 
развитии города, и о его перспективах на последую-
щие годы. При этом она отметила большую роль в ре-
ализации планов, проектов депутатов городской думы, 
продуктивное взаимодействие главы города Николая 
Юдина с губернатором Свердловской области Евгени-
ем Куйвашевым.

«При поддержке губернатора в Ирбите реализуются 
работы по реставрации объектов – памятников куль-
туры, обустраиваются и благоустраиваются обще-
ственные территории, площади, бульвар, в частности 
улица Свердлова и многие другие. 
Если в 2021 году на реализацию проектов городу допол-
нительно выделяли 500 миллионов рублей, то в 2022 
году уже 845 миллионов рублей. Это потому, что в нас 
поверили! И на сегодня наработан тот потенциал, ко-
торый нам ни в коем случае нельзя потерять», 

– отметила Надежда ВОЛКОВА. 
И призвала всех прийти на выборы 11 сентября…

На встрече ветераны здравоохранения за чаем с пи-
рожками познакомились с главным врачом Дмитрием 
Подушкиным и смогли задать ему вопросы, которых 
оказалось много. 

Встречи тёплые с острыми вопросами…
В рамках проведения месячника пенсионера и в преддверии празднования Дня пенсионера 

прошли встречи с ветеранами здравоохранения и в совете ветеранов. 

Он рассказал, что Ирбитская ЦГБ ежегодно пополня-
ется опытными врачами и молодыми специалистами. 
Для решения кадрового вопроса совершенствуется си-
стема медицинского образования, подготовки, распре-
деления и оплаты труда работников здравоохранения. 
Приток молодых специалистов в Ирбитскую ЦГБ идёт 
из числа выпускников медицинских вузов и выпуск-
ников среднего профессионального медицинского уч-
реждения - Свердловского областного медицинского 
колледжа.

«Ситуация будет меняться, я уверен. Но не так скоро, 
как бы нам хотелось», – заверил он. 

Мероприятие продолжилось вручением благодар-
ственных писем активным ветеранам, среди которых 
Татьяна Сорогина, Екатерина Прыткова, Ангелина Ерё-
мина, Елена Сотник. Позитивную нотку внесла инфор-
мация главного врача о том, что ожидается приход сразу 
десяти молодых врачей. 

Нам бы пушечку…
Встречу в Центре общественных организаций провёл 

председатель городской думы седьмого созыва Павел 
Томшин. Он сходу обрадовал членов Союза ветеранов 
боевых действий, что уже составлена смета на ремонт 
здания центра, который запланирован на следующий 
год. Далее Павел Николаевич проинформировал собрав-
шихся в зале о том, что в городе сделано, в частности о 
капитальном ремонте дорог по улице Пролетарской, Ло-
гинова и Первомайской, отметив, что все контракты по 
дорожным ремонтам должны быть закончены к ноябрю. 
Рассказал, что здание бывшего кинотеатра «Победа» 
сейчас выкупается у собственника и будет снесено. На 
его месте, по замыслу главы города, будет разбит фон-
тан и построена часовня, проект рассчитан на 2024-2025 
годы. На месте же снесённого дома по улице Ленина 
будет построено здание музея мотоциклов. Устройство 
набережной, строительство объездной дороги, ремонт 
школ и детских садов, пуск станции водоподготовки, 
приобретение дорожной техники и многое другое про-
звучали в его докладе. 

«Планов и проектов как сделать наш  город лучше мно-
го и на большинство из них губернатор Евгений Куйва-
шев дал нам большие авансы», 

– заверил Павел Николаевич. 

В ходе встречи председатель союза ветеранов Влади-
мир Стариков озвучил предложения к администрации 
города, в частности по проведению мероприятий при-
влечь творческий коллектив ДК имени В. К. Костевича 
для большей зрелищности.

«Просим оказать помощь в приобретении нового ору-
жия, а также установки БТР возле военно-патриотиче-
ского центра», – сказано в записке с предложениями. 

Также центру не хватает оргтехники, и есть необхо-
димость в расширении помещения. 

Виктор Хрушков внёс предложение установить флаг-
штоки во всех общественных местах и второе – использо-
вать плитки на площади имени В. И. Ленина для нанесе-
ния на них имён победителей Ирбитской ярмарки. Это, 
по его словам, покажет уважение города и привлечёт 
ещё больше участников ярмарки из других городов. 

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

У каждого жителя Ирбита, кто любит 
наш города, всегда найдётся вопрос к его 
главе, да только, в силу разных причин, не у 
всех это получается. 

25 августа Николай Вениаминович Юдин 
пригласил совет ветеранов Ирбитского мо-
тоциклетного завода встретиться в обнов-
лённом кафе Дворца культуры имени В. В. 
Костевича за чашкой чая, чтобы обсудить 
вопросы на интересующие темы.

То, что Ирбит меняется, и меняется в луч-
шую сторону, сомнений ни у кого нет, но 
есть проблемы текущего дня и «вечные», и 
все требуют решения.

Любовь Васильевна Зверева, предсе-
датель совета. Долгое время не решается 
вопрос с выделением помещения для на-
шей работы. 

Н. В. Юдин. Предлагаем вам помещение 
на втором этаже в этом же здании, но не-
обходим ремонт, сроки которого пока не 
установлены из-за загруженности строи-
тельных организаций.

Наталья Аркадьевна Куликова. Побла-
годарив главу города за отличную орга-
низацию ярмарки, она задала вопрос: не 
у каждого есть возможность выехать ле-
том за город на отдых, будет ли когда-ни-
будь у нас пляж?

Прозвучал однозначный ответ. Пляжа не 
будет – плохое качество воды в реке: Роспо-
требнадзор купаться запретил.

Галина Ивановна Мосунова подгото-
вила два вопроса. Продолжается печать 
второй книги «…А нам нужна была одна 
победа…», для этого собрано 800 тысяч 
рублей, помогли предприятия города. Но 
этих денег не хватает.

Н. В. Юдин. И дальше работайте в этом 
направлении.

Предлагаю установить мемориальные 
доски у Сиреневого сквера и парка КиО, 
заложенных комсомольцами города.

Сделаем!

С главой за чашкой чая:
разговор по душам

К ответам на некоторые вопросы под-
ключались и другие участники встречи.

Наталья Аркадьевна Куликова. На 
Пушкарёвой горе возле Центральной 
городской больницы планировалось 
построить роддом. Сейчас на этом ме-
сте – голый фундамент, где бегают 
дети: недалеко до беды. Что планирует-
ся строить на этих площадях?

Мударис Кенесович Хафизов, директор 
филиала ТФОМС СО. Когда освободились 
помещения детской больницы, первоначаль-
ное решение было – разместить роддом. 

Н. В. Юдин. Планируем на этом месте 
построить инфекционную больницу. Бу-
дем готовить проект.

Валерий Никитич Ширинкин. Хоте-
лось бы узнать о судьбе родного завода.

Владимир Николаевич Курмачёв, ис-
полнительный директор Ирбитского мо-
тоциклетного завода. Завод продолжает 

производить и выпускать мотоциклы в 
Ирбите. В Казахстане – дополнительная 
сборка для стран, в которые сегодня по-
ставки техники из России невозможны.

Фаина Кирилловна Устьянцева. Бу-
дут  ли тишина  и порядок на улице Мо-
лодой Гвардии, территории у Дворца 
культуры имени В. К. Костевича. 

Н. В. Юдин. Честно скажу, пока  не  
знаю, как  решать этот вопрос, но  меры 
обязательно  будем принимать.

Многие вопросы и письмо-обращение 
мэр взял на заметку. Николай Вениами-
нович пообещал, что ни одно не останется 
без ответа. Решение будет принято в ка-
ждом конкретном случае. Когда у градо-
начальника сложилась репутация челове-
ка «слова и дела», то ему веришь.

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото Галины БАРАНОВОЙ.

Душа-то чёрствою 
не стала!

Давай присядем за родную парту 
И буден наших приоткроем карты
 ... И я пойму, порадуюсь, узнаю – 
Из детства ты, душа родная! 

(Анатолий РУДЬ) 

Мой добрый друг! 
Всё, что мне ты шлёшь,
Порой – до слёз! 
Старею потихоньку: 
Излишние эмоции 
Из жизненного зала... 
Пусть отгремело
Эхо юношеских гроз, 
Душа-то наша черствою не стала! 
Как прежде, трогает, до дрожи, нас
Прелесть матушки-природы, 
И чувства разные ещё подвластны 
(Иные нам сейчас уж не опасны!).
Мы возвращаемся к вам 
Вновь и вновь – 
Надежда, нежность, вера и любовь! 
И пусть не так уже переживаем, 
Но, все ж, от неприятностей страдаем
И настроенье портится... бывает 
(А как избавиться – кто знает?).
И так круговорот 
По жизни без конца –
В лачуге той, под сенью ли дворца. 
У Господа мы все равны! 
И на Его ладони (кто с Ним!) 
Смеемся или горько стонем. 
Увы! Не прыгать нам, как в 30 лет, 
Не увильнешь «под молодость» от бед! 
Но сердце пока чувствует,
И есть душа:
О, жизнь! Была ты,
Есть и будешь ХОРОША!

Людмила ОВЧИННИКОВА.

Творчество
наших читателей
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Игры

История

Документы, хранящиеся в Государ-
ственном архиве в городе Ирбите, позво-
ляют проследить, как менялись традиции 
организации праздничных мероприятий 
от эпохи СССР и до настоящего време-
ни. В советское время первый праздник 
города отметили 3 сентября 1972 года. 
В рамках праздничных мероприятий со-
стоялись: торжественный митинг, осен-
няя ярмарка, спортивные соревнования 
и концерты художественной самодея-
тельности. Итоги праздника отразились 
на страницах газеты «Восход» в заметке 
под названием «Рождение традиции». В 
ней говорилось о намерении проводить 
праздник города ежегодно. 

Особенно широкомасштабными и зна-
чимыми стали торжества 350-летнего 
юбилея Ирбита. Проводилось большое 
количество мероприятий, посвящённых 
юбилейной дате. 19 марта 1981 года ис-
полнительные комитеты Ирбитского 
городского и районного Советов народ-
ных депутатов утвердили комплексный 
план благоустройства и оформления 
центральных улиц и площадей. На пред-
приятия города были возложены обязан-
ности по очистке территорий, озелене-
нию улиц, ремонту зданий, тротуаров, 
праздничному оформлению городского 
пространства. Производственные кол-
лективы города и района в честь юбилея 

брали повышенные социалистические 
обязательства.

Необходимо отметить, что в советском 
обществе большую роль в праздновании 
Дня города играл идеологический фак-
тор. Велась интенсивная работа по вовле-
чению жителей города в юбилейные ме-
роприятия. Открывались выставки работ 
детского художественного творчества, са-
модеятельных художников, проводились 
праздники улиц, в учебных заведениях 
организовывалась исследовательская ра-
бота учащихся по изучению истории ма-
лой Родины. Краеведческое сообщество 
активизировало работу по популяриза-
ции истории Ирбита. В газете «Восход» 
публиковались статьи и заметки, а чита-
тели участвовали в викторине «Знаете ли 
вы Ирбит?» Была переиздана книга кра-
еведов Я. Л. Герштейна и А. И. Смирных 
«Ирбит». В июне прошли съёмки музы-
кальной телепередачи «Земляки», посвя-
щённой славной истории города и почёт-
ным гражданам.

Знаменательную дату стремились уве-
ковечить в сувенирах. Были выпущены 
различные виды продукции: почтовые 
конверты, посуда, значки, медали, эти-
кетки с символами Ирбита. Разрабатывал 
фирменный стиль празднования 350-лет-
ней годовщины заведующий организа-
ционным отделом городского комитета 

коммунистической партии Владимир 
Константинович Аникин. Спустя 40 лет 
Владимир Константинович, уже в звании 
заслуженного работника культуры РФ 
и почётного гражданина города Ирби-
та, вновь принимал участие в разработ-
ке фирменного стиля для празднования 
390-летнего юбилея города.

Важным событием юбилейного года 
стало торжественное вручение городу 
Ирбиту ордена Трудового Красного Зна-
мени, которое состоялось 5 сентября 
1981 года. Вручал орден первый секре-
тарь областного комитета КПСС Борис 
Николаевич Ельцин. После завершения 
официальных мероприятий, на стадионе 
мотоциклетного завода прошло большое 
театрализованное представление «Ирби-
ту – 350»,также жители и гости города 
приняли участие в ярмарочных гуляниях 
на площади у Пассажа. Таким образом, 
празднование юбилея 1981 года затрону-
ло все сферы общественной жизни. 

В последующих юбилейных торже-
ствах сложилась модель празднования, 
обязательные компоненты которой вклю-
чали: благоустройство городского про-
странства, концертно-развлекательные 
программы и просветительскую работу. 
На излёте советской эпохи возникло по-
вышенное внимание к торговой истории 
Ирбита. В 1991 годупроводилась ярмар-

P.S. Архив выполняет запросы по предоставлению информации на основе документов архива, которые можно направлять Почтой России, электронной почтой gosarhiv-irbit@bk.ru, 
через Единый портал государственных услуг и функций  (ЕПГУ, Госуслуги) и  Многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных услуг.

Ирбит. Традиции празднования Дня города
В последние годы отмечается повышенный интерес к празднованию Дня города, особенно – к круглым датам, 
которые заостряют  внимание людей на исторических событиях малой Родины, актуализируют их в обществе. 

Юбилей – это всегда связь настоящего с прошлым. 

ка и аукционы, где жители и гости го-
рода могли купить дефицитные товары. 
Концертно-развлекательная программа 
включала не только выступления мест-
ных артистов, в Ирбит прибыла народная 
артистка СССР Эдита Пьеха. В 2001 году 
программа массовых мероприятий пред-
усматривала: фольклорный и спортив-
ный праздник, фестиваль молодёжного 
и детского творчества, театральный фе-
стиваль «Ирбитские подмостки», откры-
тие выставки работ художников и День 
молодежи. Была подготовлена печатная 
и сувенирная продукция: сборник стихов 
ирбитских поэтов «Я подарю тебе Ирбит», 
набор открыток «Ирбит-370» и т. д. 

В 2006 и 2016 годах концертно-раз-
влекательную часть юбилейного Дня го-
рода совместили с Ирбитской ярмаркой, 
а в 2021 году на масштаб празднования 
390-летней годовщины повлияли ограни-
чительные меры, введённые из-за угрозы 
распространения коронавируса. Несмотря 
на этот факт, организационная и просве-
тительская работа провелась в полном объ-
ёме. 4 сентября состоялись торжественные 
мероприятия и выступление главного гостя 
праздника – Кубанского казачьего хора.

Таким образом, в праздновании Дня 
города наблюдается два отчётливых на-
правления — сохранение памяти о зна-
чимых событиях истории города и об-
ращение внимания к перспективам его 
дальнейшего развития.

Марина ИВАНОВА,
ведущий архивист Государственного 

архива в городе Ирбите.

Под аккомпанемент 
уходящего лета

Лето на исходе. Ещё совсем немного, и наши завсегда-
таи отправятся за школьные парты и начнутся трудовые 
будни, наполненные повседневными уроками, домаш-
ними заданиями и многими другими заботами. Но по-
следние деньки уходящего лета дарят нашим ребятам за-
бавы и развлечения, которые мы всегда рады проводить 
вместе с ними.

Очередная встреча с детьми была посвящена народ-
ным играм – этому  удивительному наследию народно-
го творчества. Они создавались веками, передавались 
из поколения в поколение. И дошли до наших дней. И 
сегодня в них играть так же интересно, как и много- 
много лет назад. Тех игр, которыми издревле забавля-
лись на Руси, не перечесть. Они и сегодня популярны у 
детей. Особенно те, что близки нам, уральцам. 

Свою познавательную программу для детей и под-
ростков д. Якшиной «Игры народов Урала»  сотрудники 
библиотеки и клуба приурочили Году культурного насле-
дия народов России. В ходе программы познакомились с 
играми народов, населяющих северный Урал: «Хейро» 
и «Мыши и угол», вспомнили татарскую игру «Продаём 
горшки» и познакомились с новыми – «Лисичка и ку-
рочка» и «Юрта». Не оставили без внимания и русские 
народные игры. С удовольствием играли в «Золотые во-
рота», «Третий лишний» и другие.

Марина КУЛЬТИКОВА.
Фото автора.

Галя родилась в 1932 году млад-
шей в многодетной семье, в кото-
рой росли пять сестёр и брат. Отец, 
Григорий Михайлович Ляпунов, 
в 30-е годы работал секретарём 
сельского совета в деревне Шмако-
вой Ирбитского района. Гале было 
лишь три года, когда от рака сгоре-
ла мама Агния Ивановна. Через год 
вдовец привёл в дом из соседней 
деревни Маримьяну Львовну, кото-
рую Галина Григорьевна вспомина-
ет добром. 

Её память в 90 лет хранит собы-
тия, имеющие яркую эмоциональ-
ную окраску.  У любимого брата 
Василия в деревне было прозвище 
«лётчик»: с малых лет он бредил 
небом. В 1941 хотел идти на фронт 
добровольцем, да лет не хвати-
ло, но своего добился – лётчиком 
стал. Писал с фронта, обращаясь к 
отцу: «Приеду, расскажу, какое оно, 
небо!» В марте 1945 года в дом при-
несли похоронку. Горе и радость – 
всё переплелось 9 мая.

В войну приходилось работать 
и детям. Галя трудилась верхом на 
лошади: пахала, боронила, на воло-
кушах собирала и вывозила сено… 
Звание «Труженик тыла» заработано 
честно. Весной 1950 состоялось кол-
хозное собрание, на котором общим 
голосованием решали, отпускать ли 
Галину в Ирбит: «У нас хорошо рабо-
тала, пусть в городе себя покажет».

На швейную фабрику поступила 
не случайно, позвала старшая сестра 
Таисья.  21 мая 1950 –  первый рабо-
чий день швеи массового пошива, 
первая операция – обрезка ниток.  
Воспитанная в строгости, ответствен-
ная, дисциплинированная, самостоя-
тельная, Галина быстро освоила весь 

производственный цикл и обратила 
на себя внимание деловитостью. 
Однажды её вызвали к директору: 
«Швей хватает, а нам нужны мастера. 
Вот направление на учёбу».

После окончания в Иваново трёх-
месячных курсов по повышению 
квалификации Галину Григорьевну 
перевели мастером бригады № 3, 
которая стала под её руководством 
первой на фабрике бригадой комму-
нистического труда. 

Это было время 50-х годов, на фа-
брику принимали вернувшихся из 
лагерей, отправляли в бригаду Ля-
пуновой: считалось, что только она 
найдёт с ними общий язык.

В Тасином доме познакомилась 
с будущим мужем. Это был зрелый, 
разумный, состоявшийся мужчина. 
Геннадий Александрович Дубских с 
декабря 1948 года по ноябрь 1951 
года служил в части, которая вы-
полняла оперативные задания орга-
нов Министерства государственной 
безопасности, занимаясь борьбой с 
вооружённым националистическим 
подпольем в западных областях 
Украины. В «войне после войны» 
младший сержант, командир стрел-
кового отделения получил боевое 
ранение. На мотоциклетном заводе 
трудился полировщиком в гальвани-
ческом цехе.

В 1960 году родился сын Вадим. 
К этому моменту семья с частной 
квартиры перебралась в собствен-
ный дом. Жизнь шла своим чередом. 

Проводили сына в армию, слу-
жил он в Группе советских войск в 
Германии. Вернувшись, работал на 
ИМЗ токарем, наладчиком в цехе ко-
робки перемены передач. Женился, 
родился всем на радость сын Артём.

Наши земляки

Решало колхозное собрание
Редко и раньше, а сейчас и подавно, встретишь в трудовой книжке первую 

запись «Принята» и вторую «Уволена в связи с выходом на пенсию 
по старости». А у Галины Григорьевны Дубских так.

Хотя Галину Григорьевну очень 
просили остаться, она уволилась с 
фабрики 31 января 1987 года: тре-
бовался постоянный уход за лежа-
чим мужем, у которого случился 
инсульт.

Попав в аварию, оказался на гра-
ни жизни и смерти Вадим. Через 
несколько лет после ухода из жиз-
ни мужа разбивается на мотоцикле 
внук. Вся надежда на сына, но его не 
стало два года назад.

Как всё выдержала? А никак! Боль 
из сердца не уходит. Быстро стала 
слабеть, почти перестала ходить, 
привычная работа превратилась в 
непосильную. На помощь пришла 
бывшая коллега Фаина Петровна 
Томшина.  

23 октября 
Галина Григорьевна Дубских 
отметит 90-летие. На юбилей 

приедут любимые племянницы.
 Они давно уговаривают тётю 

переехать к ним на юг. 

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото из семейного архива 

Г. А. ДУБСКИХ.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, 
опубликованный в № 33 от 25 августа 2022 г.

В соответствии с Налоговым кодексом 
Российской Федерации налоговая база по налогу 
на недвижимое имущество определяется исходя 

из его кадастровой стоимости

В соответствии с Законом Свердловской области от 26 
марта 2019 г. N 23-ОЗ, единой датой начала применения на 
территории Свердловской области порядка определения 
налоговой базы по налогу на имущество физических лиц ис-
ходя из кадастровой стоимости объектов налогообложения 
по этому налогу является 1 января 2020 года. В 2022 году на 
территории Свердловской области проводится очередная 
кадастровая оценка земельных участков.

Для того, чтобы граждане, проживающие на террито-
рии Свердловской области, могли ознакомиться с проек-
том отчета об итогах государственной кадастровой оценки 
земельных участков и своевременно представить свои за-
мечания, указанный проект размещен в сети Интернет по 
адресу: https://rosreestr.gov.ru/wps/portal/cc_ib_svedFDGKO.

Замечания к проекту отчета могут быть представлены 
любыми лицами в государственное бюджетное учреждение 
Свердловской области «Центр государственной оценки» 
в течение срока его размещения в фонде данных любым 
удобным способом: лично, почтовым отправлением, через 
Интернет.

Почтовый адрес ГБУ: 320014, г. Екатеринбург, ул. 8 Мар-
та, д. 13.

Тел.: (343) 311-00-66, тел. горячей линии: (343) 311-00-66 
(доб. 248).

Адрес электронной почты: info@cgko66.ru; адрес офици-
ального сайта в сети Интернет: www.cgko66.ru.

Дорогие ребята, уважаемые педагоги, родители наших учеников!
От всей души поздравляю всех нас с Новым учебным годом!

Лето было прекрасное, подарило нам много солнеч-
ных, тёплых, даже жарких дней; все замечательно отдох-
нули, подкрепились витаминами, набрались здоровья и 
сил. 

Пусть этот учебный год пройдёт спокойно, позитивно 
и весело. Пусть у вас всё получается, а если нет – это тре-
нировка памяти и внимания, воспитание силы воли, раз-
витие умения добиваться поставленной цели. Эти важ-
нейшие качества личности пригодятся вам во взрослой 
жизни. Но ещё более важны доброта, чувство справедли-
вости, умение договариваться и находить компромисс-
ные решения. 

Удачи вам, ребята, новых знаний, друзей и побед. 

Нашим учителям – творческих и педагогических 
успехов, радости от своей работы, удовлетворения 

от её результатов.

А нам, родителям, – терпения, понимания и любви. 
И всегда, в любой ситуации быть на стороне своего 

ребёнка, действовать только в его интересах. 

И всё у нас будет хорошо. 

Ваш депутат 
Виктор ШЕПТИЙ.

ные решения. Ваш депутат 
Виктор ШЕПТИЙ.ШЕПТИЙ.ШЕПТИЙ

Администрация Городского округа «город Ирбит»
Свердловской области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 30  августа 2022 года № 1387-ПА                                  г. Ирбит

О временном ограничении движения транспортных средств  на территории 
Городского округа «город Ирбит» Свердловской области 

В соответствии с Федеральными зако-
нами от  6  октября   2003   года № 131-
ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской 
Федерации», от 8 ноября 2007 года № 
257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о 
дорожной деятельности в Российской 
Федерации»,  от 10 декабря 1995 года № 
196-ФЗ «О безопасности дорожного дви-
жения», в связи с проведением работ по 
ремонту теплотрассы по улице Макси-
ма Горького на территории Городского 

округа «город Ирбит» Свердловской об-
ласти, администрация Городского окру-
га «город Ирбит» Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Временно  ограничить  движение  

всех  видов  транспортных средств  с 02 сен-
тября 2022 года  по 03 сентября 2022 года  
по улице Максима Горького на участке от  
ул. Советская до ул. Свердлова. 

2. Контроль за исполнением насто-
ящего постановления возложить на  
первого заместителя главы администра-

ции Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области С.С. Лобанова.

3. Настоящее постановление опубли-
ковать в Ирбитской общественно-поли-
тической газете «Восход» и разместить 
на официальном сайте администра-
ции Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области в сети «Интер-
нет» (htt p://moirbit.ru).

Глава Городского округа
«город Ирбит» Свердловской области 

Н. В. ЮДИН.
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КУПЛЮ
мотоцикл «Урал» 
и запчасти к нему. 

8-922-02-00-228
8-922-02-51-004

По вопросам 
размещения 

РЕКЛАМЫ
 В ГАЗЕТЕ 

«ВОСХОД»
8(34355) 3-64-16, 

vosxod-irbit
@mail.ru

КУПЛЮ ВАШ 
АВТОМОБИЛЬ. 

Дорого. Выезд на место 
в любом состоянии. 

8-922-02-00-228
8-922-02-51-004

Из редакционной почты

Фотозарисовка

На производственное предприятие ТРЕБУЕТСЯ:

КЛАДОВЩИК (ЗП от 45 000 руб.)

Постоянная работа, стабильная и своевременная 
выплата заработной платы. 

Местоположение: Свердловская область, 
пос. Лосиный (Зелёный Дол). Тел. 8-950-633-16-55

В преддверии 
первого 
сентября 

Вы заметили, как в городе обнови-
лись места пешеходных переходов на 
проезжей части? Они стали более яр-
кими, чёткими и далеко заметными. 

Сделано это в первую очередь в 
связи с тем, что первого сентября 
дети пойдут в школы, и очень важ-
но сделать так, чтобы обеспечить им 
безопасность. 

Елена АБРАМОВА.

Акция

«Помоги пойти учиться»
Сотрудники полиции Ирбита совместно с сотрудниками 

Ирбитской межрайонной прокуратуры принимают 
участие в акции «Помоги пойти учиться».

В преддверии Дня знаний МВД России ежегодно про-
водит акцию «Помоги пойти учиться», организованную 
с целью оказания содействия детям и семьям, находя-
щимся в трудной жизненной ситуации. 

23 августа 2022 года ирбитские полицейские во вза-
имодействии с сотрудниками Ирбитской межрайонной 
прокуратуры в рамках акции провели совместный рейд.

В ходе профилактического межведомственного рейда 
семьям, находящимся в непростых жизненных условиях, 
оказана консультативная и практическая помощь в под-
готовке детей к новому учебному году. С пожеланиями 
успехов в учёбе каждый ребёнок получил в подарок на-
бор школьных принадлежностей. Акция «Помоги пойти 
учиться» продлится до 10 сентября.

МО МВД России «Ирбитский».

Выражаем глубокую признательность сотрудни-
кам Межмуниципального отдела ОВД «Ирбитский» – 
участковому уполномоченному Сергею Евгеньевичу 
Кузеванову и сотруднику уголовного розыска Алек-
сандру Алексеевичу Черемных за оперативную по-
мощь, отзывчивость, понимание и сострадание.

Семья МОРДЯШОВЫХ.

Благодарность

Порадовался чистым улицам, отремонтированным 
домам и дорогам. Конечно же, посетил Ирбитскую ме-
жрегиональную ярмарку, парк имени 40-летия ВЛКСМ. 
Побывал и на празднике «королевы спорта» на стадионе 
«Юность». Порадовался успехам своего ученика, теперь 
уже на тренерском поприще, Александра Вахмянина. 
Через десять лет после моего отъезда из Ирбита, в 1994 
году, с удовлетворением узнал о выполнении им нор-
матива мастера спорта по прыжкам в высоту (215 сан-
тиметров) на командном первенстве РСФСР в Брянске. 
Александр, будучи армейцем СКА, на тех соревнованиях 
выступал за спортивный клуб «Уралэлектромедь».

Радость и огорчение
С двояким чувством покидал родной 

Ирбит четырнадцатого августа.

Ко всем этим положительным моментам, к сожа-
лению, добавились отрицательные, связанные с посе-
щением городского кладбища, где покоятся родные и 
близкие. Два года назад привёл в порядок могилу отца, 
Ивана Васильевича, участника Великой Отечественной 
войны, умершего в 1982 году. 

Тогда докрасить оградку мешала большая куча мусо-
ра. Надеялся, что вскоре её уберут. А в действительно-
сти она лишь увеличилась в размерах. Вдобавок между 
могилами отца и моей бабушки появилась ещё одна, чу-
жого для нас человека, с повреждением оградки могилы 
бабушки.

Что успел выяснить: поддержание чистоты на тер-
ритории кладбища, с вывозом мусора, – в обязанностях 
МУП «Благоустройство». Хотелось бы надеяться, что с 
этой задачей там справятся…  

Павел ШАБАЛИН.
г. Верхняя Пышма

УСИЛЕННЫЕ ТЕПЛИЦЫ 
металлические и оцинкованные, 

поликарбонат
тел.: 8-905-807-16-27, 

8-950-552-65-30, 8-982-643-39-80

www.металлоизделия96.рф

СРОЧНО
ПРОДАМ 

ЖЕЛЕЗНЫЙ 
ГАРАЖ 

Цена – 40 000 руб. 
ТОРГ.  

8-950-659-69-39

Август, август ... Завершенье лета, 
О чём тихонько миру шепчешь ты? 
Ужель не изумрудами трава одета, 
И скоро отцветут последние цветы? 

Чуть-чуть серее стали небеса 
И часто дымка по-над кромкой леса ... 
Но есть, ребятушки, осенняя краса – 
Не все, не все наряды показало лето! 

Вослед за яркой зеленью лугов 
Поля набухнут ржавостью колосьев. 
И не найдёшь высокопарных слов, 
Чтоб выразить всем восхищенье просто! 

Заворожила нас нарядность георгин, 
И в яркий пламень полыхают астры ... 
А кустик белых хризантем – один, 
Глаза слезами в умиленье застит... 

Точь-в-точь вот так же наше бытие: 
Сверкнуло молодою удалью когда-то. 
Чуть задержалося на пике взрослых лет 
И августовским завершается парадом?! 

А вот и нет! – осенний ждёт расцвет, 
Что желтизной играет и багрянцем. 
Вновь журавлиный видим мы «балет» – 
Прощальные перед отлётом танцы! 

Любуемся мы величавостью природы 
Пред зимней неотвратностью оков... 
Всё сердцем так и хочется потрогать 
И пожелать всему живому: «Будь здоров!» 

«У природы нет плохой погоды»... 
Точнее, правда, мне и не сказать! 
Вчера, сегодня и в любое время года 
Не ныть, друзья хорошие, не унывать!

Не ныть, друзья хорошие, не унывать!
Творчество
наших читателей

Людмила ОВЧИННИКОВА.
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Перемены

Депутаты вспомнили о бездействующем санатории 
«Уралочка». Одновременно высказали пожелание о его 
возврате в муниципальную собственность – путём вы-
купа имущественного комплекса, памятуя о том, что 
на протяжении ряда лет здесь располагался загородный 
лагерь. Он был назван именем Саманты Смит – амери-
канской школьницы, активно выступавшей за друж-
бу между народами и трагически погибшей с отцом в 
авиакатастрофе.

Комментируя это предложение, глава района А. В. 
Никифоров пояснил: переговоры с генеральным дирек-
тором ООО «Уральские здравницы» С. С. Мухамедъяро-
вым из Екатеринбурга, в чьей собственности находилась 
«Уралочка», не дали результата – слишком высокую, 
неподъёмную для бюджета, стоимость тот заломил. На-
родные избранники посоветовали привлечь к этой теме 
внимание областных властей.

НАПОМНИМ, санаторий вблизи посёлка Зайково был 
построен в середине 80-х годов прошлого века на паевых 
началах колхозов и совхозов Ирбитского района. Тог-
дашний председатель районного комитета профсоюзов 
сельского хозяйства Г. И. Шеломенцев был, по сути, ку-
ратором новостройки. Григорий Иванович тогда с боль-
шим удовлетворением рассказывал о том, с каким энту-
зиазмом, сообща строили корпуса санатория.

Общеизвестно: путёвки в «Уралочку» пользовались 
спросом далеко за пределами Ирбитского района, как, 
впрочем, и в детский оздоровительный лагерь. В тече-
ние ряда лет здесь располагалось социальное учрежде-
ние временного пребывания граждан. К тому времени 
при участии администрации Восточного управленческо-
го округа движимое и недвижимое имущество бывшей 
«Уралочки» было продано упоминавшемуся выше ООО 
«Уральские здравницы». Произошло это в 2002 году. С 
2016 этот оздоровительный комплекс фактически пре-
кратил своё существование. Если где-то и упоминался, 
то в «тревожной хронике» МО МВД России «Ирбитский». 
Объект имел «приездных» сторожей, временами фикси-
ровавших кражи металлических и иных предметов…

В августе прошлого года имущественный ком-
плекс бывшей «Уралочки» в рассрочку приобрело ООО 
«Орбита».

ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА многопрофильной «Ор-
биты» М. И. Смердова особо не требуется представлять 
читателям. Михаил Иванович его организовал в 1992 
году. За участие в благотворительной деятельности на-
гражден почётным дипломом Всемирной федерации ас-
социаций, клубов и центров ЮНЕСКО, почётными гра-
мотами и благодарственными письмами губернатора и 
правительства Свердловской области.

М. И. Смердов – создатель Ирбитского музея народно-
го быта. Активно занимается развитием регионального 
туризма. Инициатор многих мероприятий, связанных с 
сохранением исторических и культурных традиций ир-
битского края. Третий созыв – депутат городской Думы. 
В 2017 году ему присвоено звание почётного граждани-
на Ирбита.  

Взвалить на себя весьма обременительную ношу  
М. И. Смердова побудило намерение спасти единствен-
ное в ирбитском крае лечебно-профилактическое уч-
реждение. Цель проекта – создание санаторно-тури-
стического комплекса, повышение привлекательности 
территории для отдыхающих и туристов; создание но-
вых рабочих мест.

БИЗНЕС-ПЛАН РЕКОНСТРУКЦИИ санатория предпо-
лагает развитие основных направлений услуг – по меди-
цинской реабилитации при заболеваниях сердечно-сосу-
дистой, нервной системы, желудочно-кишечного тракта, 
эндокринной системы, опорно-двигательного аппарата, 
органов дыхания, половой сферы. 

«Уралочка»: путь к возрождению
НА АПРЕЛЬСКОМ, 2021 ГОДА, заседании районной Думы в числе других вопросов повестки дня обсуждался 

и вопрос об организации детского отдыха в летний период. С сожалением был констатирован факт отсутствия 
на территории района специализированных сезонных учреждений.

Среди лечебных и оздоровительных процедур пла-
нируется восстановление физиотерапевтических: гря-
зелечения, иглорефлексотерапии, медицинского масса-
жа и лечебной физкультуры. На базе санатория ранее 
проводились медицинские обследования. Имеется кли-
нико-биохимическая лаборатория, кабинеты функци-
ональной и ультразвуковой диагностики. В настоящее 
время всем помещениям необходим ремонт.

Санаторий включает административные здания об-
щей площадью 2807 квадратных метров, в том числе 
административное здание клуба-столовой, водогрязеле-
чебницы, бани. Общее количество мест в номерах – 207. 
Все они – в разной степени заброшенности…

М. И. Смердов провёл нам экскурсию. В сравнении 
с прошлым годом основное ядро территории (её общая 
площадь шестнадцать гектаров) заметно освежилось, 
приобрело цивилизованный вид. Кстати, в один из 
июльских дней здесь проходил первый слёт ветеранов 
боевых действий Восточного управленческого округа. 
Гостям приём понравился, о чём они с благодарностью 
говорили Михаилу Ивановичу и его команде. 

Пока в команде сторож и два-три временных работ-
ника, занимающиеся ремонтом помещений. Отдельные 
номера уже приобрели жилой вид. 

Проведён первый этап очистки водоёма, в который 
поселены карпы. Облагорожен подход к скважине ми-
неральной воды, которая по вкусу напоминает «Обухов-
скую» из одноименной известной уральской здравницы. 
А по своему химическому составу относится к хлорид-
но-натриевым, йодобромным водам, приравнивается к 
минеральным водам курортов «Старая Русса» Новгород-
ской области  и «Ессентуки-17» на Кавказе. По оценке 
специалистов, вода эффективна при заболеваниях кожи, 
опорно-двигательного аппарата. Многие составные ча-
сти минеральной воды служат источником пополнения 
запаса необходимых микроэлементов, реализующих об-
менные реакции в организме.

М. И. СМЕРДОВ ПОНИМАЕТ: объём работ по различ-
ным направлениям таков, что при использовании только 
собственных сил и средств на реанимацию «Уралочки» 
потребуется не один и не два года, а гораздо больший пе-
риод времени. А оздоровительные процедуры, в том чис-
ле связанные с реабилитацией после коронавирусной 
инфекции, востребованы сейчас. Поэтому Михаил Ива-
нович готов работать в формате частно-государствен-
ного партнёрства. И с первых месяцев владения иму-
щественным комплексом обращается с письменными 
предложениями в областные органы законодательной и 
исполнительной власти, местные органы, министерства 
и ведомства, крупные бизнес-структуры. При этом под-
черкивает: осуществив реконструкцию санатория «Ура-
лочка», мы сохраним уникальную лечебную базу для 
восстановления, сохранения и поддержания здоровья 
жителей Свердловской области.

Из министерства здравоохранения, в частности, 
уведомили: 

«Мы поддерживаем Вашу инициативу продолже-
ния деятельности санаторно-курортного учрежде-
ния частной формы собственности на территории 
Свердловской области, в то же время сообщаем, 
что выделение финансирования на развитие сана-
торно-курортных организаций частной формы соб-
ственности не предусмотрено».

А на предложение предоставления жилья на без-
возмездной основе на территории санатория-профи-
лактория «Уралочка» жителям Донецкой и Луганской 
народных республик, направленного в аппарат Уполно-
моченного по правам человека Свердловской области, 
ответ поступил из того же министерства:

«В настоящее время на территории Свердловской 
области отсутствует потребность в использова-
нии санатория-профилактория «Уралочка» для раз-
мещения жителей ДНР и ЛНР. В случае их массового 
прибытия Ваше предложение будет рассмотрено».

Администрация Ирбитского района сообщила 
следующее:

«…Не сомневаемся в важности этого вопроса. Од-
нако с 2016 года помещения данного санатория не 
использовались по своему назначению и находятся в 
состоянии, требующем реконструкции и значитель-
ных финансовых затрат.

Бюджет Ирбитского муниципального образования 
сформирован на 2021 год и плановый период 2022-
2024 гг. и не предусматривает возможности финан-
сирования на предлагаемые Вами цели.

Поскольку этот проект требует очень значи-
тельных финансовых затрат, предусмотреть 
финансирование этих мероприятий администра-
ция Ирбитского муниципального образования  не 
имеет возможности ввиду дотационности своего 
бюджета».

Впрочем, в этом обращении подразумевалась не 
только «Уралочка», но и состояние дороги к ней, точнее 
между Мельниковой и Молоковой, на протяжении кило-
метра изобилующей выбоинами. И ликвидировать их, 
способствуя большей транспортной доступности, в том 
числе к населённому пункту, – обязанность властей. Тем 
более что речь ведётся не о капитальном ремонте, а хотя 
бы о фрезеровании и грейдировании старого покрытия. 

Более оптимистичным оказался ответ из министер-
ства инвестиций и развития, куда было отправлено об-
ращение М. И. Смердова в адрес Законодательного со-
брания Свердловской области:

«Поддерживаем инициативу ООО «Орбита» по рекон-
струкции санатория «Уралочка» на территории Ирбит-
ского района.

В Свердловской области сформирована система мер 
для оказания поддержки субъектам инвестиционной 
деятельности, реализующим проекты в различных от-
раслях. Информация об инвестиционном проекте ООО 
«Орбита» направлена в автономную некоммерческую 
организацию «Агентство по привлечению инвестиций  
Свердловской области», которая на безвозмездной осно-
ве осуществляет деятельность по сопровождению инве-
стиционных проектов в режиме «одного окна».

К ответу приложена подробная информация о воз-
можных мерах поддержки для реализации инвестицион-
ного проекта по организации работы санаторно-курорт-
ных организаций.

Михаил Иванович убеждён: главное – не стоять на 
месте!

Лев ПОЛИЩУК. Фото автора.




